reforma.com/nacional

NACIONAL

Miércoles. 31 de Julio del 2013. nacional@reforma.com / Tel. 5628 7100 / Editor: Roberto Castañeda

¿SABÍAS

El DF es la entidad con menor proporción de jóvenes en México, con 24.9%, y Quintana Roo tiene la mayor,





OCULTA CUERPO: LO DESCUBREN

CHIHUAHUA. Con la ayuda de un perro, antropólogos forenses y peritos ubicaron la madrugada del lunes el sitio donde fue inhumado el cuerpo de Alonso González Núñez, maestro de la UACH que había desaparecido el sábado.

La Fiscalía General de Chihuahua presentó como el asesino confeso a Antonio Elías Aranda, estudiante de Arquitectura en la misma universidad, quien usó la casa de su novia para ocultar el cuerpo y después sepultarlo.



Advierten riesgos por 'ordeña' de ductos

Alertan en Pemex a inversionistas

> Indica paraestatal que detectó mil 538 tomas clandestinas de diciembre a julio

Benito Jiménez

La ordeña a los ductos de Pemex es un riesgo para sus potenciales inversionistas.

En un reporte entregado a la CNBV y BMV para quienes pretendan adquirir Certificados Bursátiles, la paraestatal alerta sobre los accidentes y pérdidas que provocan esos actos "criminales".

"Los intentos criminales para desviar petróleo crudo, gas natural o productos refinados del sistema de ductos para su venta ilegal han dado lugar a explosiones, daños a los bienes de Pemex, al medio ambiente, así como lesiones y pérdidas de vidas humanas.

"No se puede asegurar que accidentes o actos de terrorismo no ocurran en el futuro o que se cuente con seguros que cubran adecuadamente las pérdidas", señala un informe presentado en

Del 1 de diciembre de 2012 al 11 de julio pasado, Pemex reporta mil 530 tomas clandestinas localizadas, de acuerdo con el documento fechado el 15 de julio.

Pemex establece que ha hecho un esfuerzo por contratar un programa integral de pólizas de seguros para que cubran la mayor parte de los riesgos.

Sin embargo, refiere, dichas pólizas pueden no cubrir todas las responsabilidades a las que estaría sujeta o simplemente no hay coberturas para algunos riesgos.

"No se puede asegurar que accidentes o actos de terrorismo o criminales no ocurran en el futuro o que se cuente con seguros que cubran adecuadamente las pérdidas que se generen o que no se considere a Pemex directamente responsable respecto a las reclamaciones que surjan"

El reporte está actualizado al cuarto trimestre de 2012 y fue presentado por Pemex a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) y a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) el 27 de fe-

Se trata de un suplemento

Para tomar en cuenta

En su reporte a la CNBV y BMV, Pemex alerta sobre los peligros a que está expuesta la empresa:

Riesgos por 'ordeña' Explosiones.

- Daños a los bienes de la empresa y al medio ambiente.
- Lesiones y pérdidas de vidas

Otros riesgos de producción

- Explosiones en ductos, refinerías, plantas, pozos de perforación y en otras instalaciones.
- Huracanes en el Golfo de México y otros desastres y accidentes naturales o
- > Incendios, fallas mecánicas y robos.



> 21 de julio, 2013. Explota un ducto de Pemex en Santa María Tonanitla, por la fuga de gas en una toma clandestina.

disponible en la página de la paraestatal en internet, dirigido a inversionistas que estén interesados en Certificados Bursátiles y donde se detallan los riesgos a los que

está expuesta la empresa. "Los potenciales inversionistas deben tomar en consideración, analizar y evaluar toda la información contenida (en el reporte) en especial, los factores de riesgo", advierte.

En ese apartado Pemex advierte riesgos como sabotaje, terrorismo y ataques cibernéticos.

"Pemex es una compañía de petróleo y gas que está expuesta a riesgos de producción, equipo y transporte, así como de sabotaje, terrorismo y actos criminales.

"Más específicamente, el negocio de Pemex está expuesto al riesgo de explosiones en ductos, refinerías, plantas, pozos de perforación y en otras instalaciones, a huracanes en el Golfo de México y a otros desastres y accidentes naturales o geológicos, incendios, fallas mecánicas y robos", añade.

Pemex recuerda que en 2007, dos ductos y seis diferentes instalaciones fueron atacadas y 12 ductos se vieron afectados.

"Cualquiera de las situaciones mencionadas u otros accidentes relacionados con la producción, procesamiento y transporte de petróleo crudo y productos petrolíferos podría resultar en daños a personas, pérdida de vidas, daños a los bienes de Pemex y daños ambientales, con los consecuentes gastos necesarios para la limpieza y reparación", establece.

El reporte puntualiza que los riesgos descritos son aquellos de los que Pemex tiene conocimiento y considera relevantes.

El 21 de julio una flama de unos 50 metros de altura reveló la existencia de una toma clandestina en el oleoducto que cruza por la zona agrícola de la localidad de Santa María Tonanitla, en el Estado de México, donde se extraía crudo mediante una válvula doble.

El incendio se produjo en el tramo del ducto que va de Venta de Carpio a Tula.

Autoridades municipales, estatales, federales y militares encontraron una toma clandestina con dos salidas de 1.5 pulgadas de grosor soldada al tubo de 30 pulgadas, lo que permitía llenar una pipa de 60 mil litros del hidrocarburo en una hora, según estimó personal del Sector Ductos de Pemex.

<u>Aumentan</u> accidentes

Alejandra López

El primer semestre de 2013, eventos como el de la explosión en la Torre Ejecutiva de Pemex marcaron el incremento en la tasa de accidentes de la paraestatal, que creció 52 por ciento respecto del mismo periodo de 2012.

Según el reporte de la empresa, su índice de frecuencia, medido en número de accidentes incapacitantes por cada millón de horas hombre de exposición al riesgo, pasó de 0.51 en el primer semestre de 2012 a 0.77 en 2013.

El índice de gravedad (total de días perdidos por millón de horas hombre de exposición al riesgo) pasó de 21 a 31.

En su reporte de eficiencia operativa, que dejó de publicar desde el cierre de 2012, explica que los accidentes reportados van desde caídas y machucones, hasta muertes por explosiones.

El incidente del 31 de enero del Edificio B2 del Corporativo de Pemex, dejó como saldo 37 personas muertas.

Fabio Barbosa, investigador del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM, explicó que Pemex ha sufrido un proceso de subinversión en el área de seguridad industrial, de tal manera que hay problemas de tubería e instalaciones que no han recibido suficiente mantenimiento.

Además, grupos delictivos vulneran las instalaciones y producen accidentes graves por derrames y explosiones serias.

Arturo Carranza, analista de Solana Consultores, señaló que en 2012 la empresa había mantenido indicadores de seguridad industrial parecidos a los de otras petroleras en el mundo.

Sin embargo, el año pasado los índices de frecuencia y gravedad de accidentes aumentaron tras el accidente del 18 de septiembre en una planta de gas de PEP, en Tamaulipas.

Ahí, cinco personas fallecieron por la explosión de un ducto nuevo que alimentaba el Centro de Recepción y Procesamiento de gas natural..

Crece protesta en Embajada de Canadá

> Suspenden labores los sindicalizados de áreas económica, política y comercial

Silvia Garduño

Por primera vez desde que comenzó la huelga del servicio exterior canadiense, ayer dejaron de trabajar todos los agentes políticos, económicos y comerciales sindicalizados que prestan sus servicios en la Embajada de Canadá en México.

Los huelguistas protestan por el rechazo del Gobierno canadiense a la posibilidad del arbitraje obligatorio.

"La idea era decir a todos los miembros: 'Si quieren pueden parar por un día, sin ser reprendidos'. La gran mayoría de nuestros miembros lo hicieron", aseguró el vocero de la Asociación Profesional de Oficiales del Servicio Exterior (PAFSO, por sus siglas en inglés), Frédéric Fournier.

En un comunicado, la PAFSO indicó que al igual que en todo el mundo, los agentes canadienses en México retiraron sus servicios para protestar contra lo que ellos consideran falta de voluntad del Gobierno de Canadá de negociar de manera justa una solución a sus demandas laborales.

"Los empleados del servicio exterior han estado trabajando sin un contrato desde junio 2011 y piden que el Gobierno revise los salarios. Actualmente estos no respetan el principio de remuneración equitativa por realizar un trabajo similar.

"Los agentes del servicio exterior reciben salarios de hasta 14 mil dólares (175 mil pesos) menos por año que otros profesionales con responsabilidades similares dentro del Gobierno federal canadiense", reclamó.

Señaló que al ser la responsable de procesar todas las visas turísticas de México y Venezuela, así como de tramitar las solicitudes de visa de residentes permanentes provenientes de México y América Central, la Embajada canadiense ha incrementado los plazos de procesamiento de visas, lo cual puede causar vacaciones canceladas, retrasos para iniciar estudios y realizar viajes de negocios o de reunificación familiar.

"El día de hoy, las relaciones económicas, comerciales y políticas entre Canadá y México no contarán con el apoyo de los diplomáticos canadienses.

"Los agentes del servicio exterior canadiense en México y alrededor del mundo quieren volver a trabajar lo antes posible, y así evitar tener un impacto negativo sobre las relaciones internacionales de Canadá con otros países, y sobre los ciudadanos de otros países que desean viajar a Canadá por razones de negocios, turismo, trabajo o estudios", indicó.

A mediados de julio, Fournier advirtió que debido a la huelga, la emisión de una visa tardaría por lo menos el doble de lo normal.

"Antes esto era una proyección, ahora es la realidad.

"Esto ha tenido un gran impacto sobre la industria del turismo en Canadá, pero también para los estudiantes que deben venir aquí en agosto-septiembre", dijo.

En días pasados, sólo los trabajadores sindicalizados del área de inmigración habían dejado de prestar sus servicios, pero ayer lo hicieron también los de las áreas política y comercial.

A pesar de estar sindicalizados, bajo la ley canadiense no todos los trabajadores pueden declararse en huelga, sólo unos cuantos, para garantizar que se sigan prestando los servicios.

Sobre aviso

En un aviso fechado el 11 de junio, la Embajada de Canadá informa sobre la huelga de la PAFSO:

- > Los miembros del sindicato responsables de procesar las solicitudes de visa para Canadá interrumpieron labores.
- Los tiempos de procesamiento de las solicitudes de visa no consideran las interrupciones de trabaio.
- > Toda persona que solicite una visa debe anticipar retrasos y presentar su solicitud con la mayor antelación
- Las solicitudes deben ser presentadas de preferencia 30 días antes de la fecha de salida. > Se han establecido planes de
- contingencia para asegurar que todas las oficinas permanezcan abiertas.
- Se dará prioridad a las solicitudes urgentes de carácter humanitario.



INSEGURIDAD

Registran baja muertes violentas

Según el Inegi, en 2012 se registraron 26 mil 37 homicidios, mientras que el año anterior fueron 27 mil 213. **PÁGINA 5**

POBREZA

Quedan estados rezagados

Pese a que bajó a nivel nacional, la carencia alimentaria aumentó en al menos 19 entidades, indica informe. **PÁGINA 7**



Quieren cambio en las aulas

Las matemáticas son más que sumas y restas: implican juego y creatividad, dicen alumnos destacados. **PÁGINA 12**

REFORMA.COM

EXTRAS DE HOY:

Caras y gestos de la política Pese a su seriedad, hay momentos en los que los políticos muestran alegría y desconcierto.

TABASCO

Dejan sin fondos a fideicomisos

La administración de Andrés Granier hizo un mal manejo de los apoyos a pequeños empresarios.